

Memoria 2024

Trabajando juntos por nuestra gente



Carta Representante

La ONG Fe de Arauco nació con el compromiso de ofrecer servicios de capacitación, consultoría y asesoría a diversas instituciones públicas y organizaciones gubernamentales en todo el país. A lo largo de los años, hemos trabajado consistentemente con programas de emprendimiento dentro de la red estatal, tales como FOSIS, SERCOTEC, SENCE, CORFO, entre otros, alineados con nuestros objetivos institucionales.

En 2024, con gran satisfacción, alcanzamos la meta de apoyar a más de 600 familias a través del programa Inversión en la Comunidad. Además, atendimos a 70 familias adicionales mediante el programa FOSIS, ofreciendo una gestión eficiente y cercana que ha promovido la superación personal y el crecimiento de las personas en su entorno social y laboral.

Nuestro principal enfoque siempre ha sido y será el bienestar de las personas y su relación con el entorno. Creemos firmemente que el desarrollo personal está vinculado a la creación de comunidades más fuertes y conectadas. Por eso, estamos comprometidos con la creación de espacios mejorados de comunicación, donde la interacción fluida y la colaboración efectiva sean pilares fundamentales. Queremos construir redes de apoyo sólidas que permitan a las familias y a los trabajadores crecer juntos, apoyándose mutuamente y cuidando el ambiente que los rodea.

Quiero expresar mi más profundo agradecimiento a todas las personas que han hecho posible el trabajo de la ONG Fe de Arauco este año: a nuestro directorio; a quienes lideran y ejecutan los distintos programas en toda la región; a las empresas, y a las organizaciones de la sociedad civil y del Estado con las que hemos colaborado.

Mirando hacia el futuro, nuestra misión es continuar fortaleciendo el vínculo entre las personas y su entorno, facilitando la comunicación y generando nuevos espacios para el crecimiento. Sabemos que una comunidad unida, con canales de comunicación efectivos, puede prosperar en armonía y construir un futuro más justo e inclusivo.

Sigamos adelante con los sueños que nos movilizan, y juntos hagamos que nuestra región sea cada vez más justa, inclusiva y próspera.



Emilio Cea González
Representante legal
Presidente Directorio
ONG FE DE ARAUCO

MISION

"En ONG Fe de Arauco, impulsamos el desarrollo comunitario mediante el trabajo colaborativo y el compromiso social. Fomentamos el cambio positivo en nuestras comunidades al integrar la participación activa de organizaciones sociales, instituciones públicas y privadas, con el fin de mejorar la calidad de vida de nuestros beneficiarios y generar impacto sostenible."



VISION

"Ser reconocidos a nivel nacional como referentes en el desarrollo comunitario sostenible, liderando la administración y ejecución de programas sociales que promuevan la inclusión, la equidad y el bienestar integral en todas las regiones del país."

COORDINADORES

HÉCTOR M. MONTERO FERNÁNDEZ



Ingeniero de Ejecución en Electrónica por la Universidad del Bío-Bío, con amplia formación complementaria en gestión de empresas, marketing digital y gestión estratégica. Posee un Diplomado en Gestión de Empresas (Instituto Profesional Virginio Gómez), Diplomado en Marketing Digital y Gestión Estratégica (Aiep de la Universidad Andrés Bello, Sence y Fundación Telefónica Movistar), Diplomado en Diseño y Gestión Ágil de Proyectos (Fundación Telefónica Movistar, Sence y en colaboración con la Universidad de Paya Ancha) y especializaciones en metodologías para la enseñanza de adultos, incluyendo técnicas como CEFE y el Modelo Canvas.

Cuenta con más de 10 años de experiencia en la coordinación y ejecución de programas sociales en el sector público, destacando su labor con FOSIS en la región del Biobío. Ha liderado iniciativas en áreas como empleabilidad, emprendimiento y educación financiera para personas en situación de vulnerabilidad social. Entre los programas más destacados se encuentran Borde Mar, Yo Emprendo Semilla, Yo Emprendo Básico, Yo Emprendo Avanzado, Apoyo tu Plan Laboral, Programa de Riego para personas Indígenas, Educación Financiera y Micro Empresa Urbana Mapuche.

Además, ha coordinado el Programa de Inversión en la Comunidad, incluyendo la logística de versiones desarrolladas por Sence, la Intendencia y la Delegación Presidencial Regional en las provincias de Arauco y Concepción. Su capacidad de liderazgo en equipos multidisciplinarios y su enfoque estratégico lo han posicionado como un referente en la gestión de programas sociales y de desarrollo comunitario.-

Programa Inversión en la Comunidad

- Administrar la ejecución del Programa en concordancia con las directrices del mismo y el Código del Trabajo.
- Emplear a beneficiarios del programa en proyectos que presenten un claro beneficio a la comunidad, fomentando una mirada medioambiental y que promocione el reciclaje.
- Implementar un programa de desarrollo de competencias de empleabilidad con pertinencia territorial
- Desarrollar Programas de Educación y Autocuidado
- Desarrollar Acciones de Coordinación Intersectorial
- Implementar acciones de prevención de conductas nocivas



DIEGO A. TOLEDO MUÑOZ



Licenciado en Ciencias Políticas y Administrativas, Administrador Público, Magíster en Política y Gobierno (Universidad de Concepción), MBA en Gestión y Dirección de Empresas (Universidad del Desarrollo), y Facilitador Preparado (Fundación Chile). Además, cuenta con un Diplomado en Marketing Digital y Gestión Estratégica, Diplomado en Diseño y Gestión Ágil de Proyectos.

Con más de 17 años de experiencia profesional, Diego ha demostrado un sólido compromiso en la ejecución de programas sociales y políticas públicas enfocados en el fomento y mejora del empleo. Su trayectoria incluye:

Liderazgo y Emprendimiento: Ha liderado un sinnúmero de instituciones y ha creado varias empresas dedicadas a la asesoría a la institucionalidad pública y al desarrollo social. Su enfoque empresarial lo ha llevado a identificar y capitalizar oportunidades que benefician a comunidades y organizaciones.

Desarrollo de Programas: Ha diseñado e implementado programas de formación incorporados en el Sistema Nacional de Capacitación (SENCE), programas de formación para personas en situación de discapacidad, formación en oficios, y educación financiera para personas de escasos recursos.

Docencia Universitaria: Su labor como docente le ha permitido transmitir su conocimiento y experiencia a nuevas generaciones, contribuyendo a la formación de profesionales capacitados en el ámbito social y administrativo.

Consultoría Institucional: Ha brindado asesorías a municipios, gobernaciones, servicios públicos, corporaciones y fundaciones, así como a organizaciones no gubernamentales, ayudando a optimizar procesos y a implementar estrategias efectivas en el sector público.

Diego ha trabajado para instituciones como FOSIS, SERCOTEC, y varios municipios a lo largo del país, así como con el Gobierno Regional y la Delegación Presidencial, consolidando su rol como asesor político y consultor privado.

Su compromiso con la mejora continua y su capacidad para liderar iniciativas innovadoras hacen de Diego un profesional destacado en el ámbito de la gestión pública y el desarrollo social.

PROGRAMA FOSIS EMPRENDAMOS SEMILLA TELETON

El programa Emprendamos Semilla se centra en la formación laboral para el autoempleo, que permite a las personas contar con los elementos básicos, tanto cognitivos como físicos para proyectar su trabajo independiente, orientándolo hacia un microemprendimiento sustentable en el tiempo.

Desarrolla sus actividades en torno a un propósito y objetivo que tienen relación con la entrega de herramientas que permitan contribuir al aumento de ingresos a través del desarrollo de un trabajo independiente (autoempleo), y a potenciar las competencias laborales de las personas en situación de pobreza o vulnerabilidad.



PROGRAMAS EJECUTADOS

PROGRAMA INVERSIÓN EN LA COMUNIDAD – DELECIÓN PRESIDENCIAL REGIÓN DEL BIOBÍO

COMUNAS: CURANILAHUE – PENCO – TALCAHUANO

INICIO DE EJECUCIÓN: 01 ENERO 2024

COBERTURA: 617 USUARIOS(AS)

PROGRAMA FOSIS EMPRENDAMOS SEMILLA TELETON

INICIO DE EJECUCIÓN: 04 – 10 - 2024

CÓDIGO DEL PROYECTO: 08 – 531504 - 00239 - 24

COBERTURA: 40 USUARIOS(AS)

MONTO DEL PROYECTO: \$38.880.000

Ceremonia de certificación

Certificación de 40 usuarios(as) participantes del programa Emprendamos Semilla Teletón



Firma de contratos

Jornada de firma de contratos de la comuna de Talcahuano con 201 trabajadoras Proempleo, quienes se desempeñan en funciones de apoyo auxiliar de aseo, apoyo auxiliar de áreas verdes, Estafeta y apoyo administrativo

Entrega de Productos

Actividad de entrega de productos confeccionadas por talleres laborales integrados por trabajadoras del programa inversión en la comunidad a jardín infantil de San José de Colico - Curanilahue





Capacitación en prevención de riesgos

Jornada de capacitación en prevención de riesgos a trabajadoras de la comuna de Talcahuano, sector cerros. En esta oportunidad se abordaron temas de seguridad en el trabajo, riesgo psicosocial y ejercicios compensatorios.

Entrega de Productos

Actividad de entrega de productos confeccionados por talleres laborales integrados por trabajadoras del programa inversión en la comunidad a jardín infantil de San José de Colico - Curanilahue



Capacitación en prevención de riesgos

Jornada de capacitación en prevención de riesgos a trabajadoras de la comuna de Curanilahue, sector rural. En esta oportunidad se abordaron temas de seguridad en el trabajo, riesgo psicosocial y ejercicios compensatorios.



Entrega de Productos

Actividad de entrega de productos confeccionados por talleres laborales integrados por trabajadoras del programa inversión en la comunidad de Talcahuan a mujeres privadas de libertad.



Implementación de trabajadoras(es)

Jornada de entrega de implementación a trabajadoras del programa inversión en la comunidad de la comuna de talcahuano



Taller de tejidos

Visita a talleres laborales de confección de tejidos. Los productos generados por trabajadoras del programa inversión en la comunidad – Penco son donados a hogares de ancianos y albergues de la comuna.



Operativos de Emergencia

Durante los meses de invierno se implementan cuadrillas de apoyo a emergencias integradas por trabajadores(as) del programa inversión en la comunidad, quienes ayudan en la remoción de escombros, recuperación de espacios y habilitación de viviendas afectadas. Comuna de Curanilahue.



Talleres de Prevención de Cáncer y ETS

Jornada de capacitación en alianza con servicio de salud Penco en temáticas de prevención del cáncer cervicouterino y enfermedades de transmisión sexual para trabajadoras del programa Inversión en la comunidad - Penco

Capacitación Parentabilidad

Capacitación en parentabilidad positiva y primeros auxilios psicológicos para trabajadoras del programa inversión en la comunidad – Talcahuano que cumplen roles parentales en paralelo a sus actividades laborales



Talleres de Prevención de Riesgos

Jornada de capacitación en materias de prevención de accidentes, enfermedades profesionales y buen ambiente laboral comuna de Curanilahue. Actividad realizada para trabajadores(as) del programa inversión en la comunidad de la comuna.

Taller de inducción centro de formación de oficio.

Charla y visita guiada a centro de formación de oficios en comuna de Curanilahue. En esta actividad se exponen las distintas oportunidades de estudios que existen para trabajadores(as) en modalidad vespertina.

